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Il lavoro, un’emergenza
economica e sociale
la povertà economica e il rischio di una crisi di valori

Secondo Monti, il 2013 
sarà l’anno dove la crisi 
economica in atto, toc-

cherà il punto più basso, per 
poi lentamente risalire la chi-
na. In attesa di vedere se le 
previsioni del Presidente del 
Consiglio siano azzeccate, 
quale quadro politico si andrà 
a definire nei prossimi mesi 
alla guida del Paese e quali 
le sue ricette per far ripartire 
la crescita, è opportuno met-
tere in campo tutte le ener-
gie disponibili sul territorio, in 
un ottica di contenimento del 
danno ed anche di rilancio di 
settori importanti dell’econo-
mia. La crisi in atto ha messo 
a dura prova anche il tessuto 
produttivo territoriale, con la 
conseguente diminuzione di 
redditi ed occupazione in un 
meccanismo a spirale che ar-
riva a colpire in modo diffuso la 
nostra Comunità.
Come ci segnalano i lavoratori, 
le loro organizzazioni sindaca-
li, e le stesse imprese, alcune 
piccole-medie aziende hanno 
chiuso o sono fallite, altre han-
no fatto ricorso agli ammortiz-
zatori sociali e alcune di fatto 
non operano più da diversi 
mesi. Altre ancora hanno diffi-
coltà a far fronte al pagamen-
to degli stipendi. Più che altro 
nel comparto manifatturiero 
sono evidenziate situazioni di 
esubero di personale e sono 
state aperte procedure di mo-
bilità collettiva. Risultano in 
aumento anche i licenziamenti 
individuali, forse frutto della Ri-
forma dell’Art.18 della Ministra 
Fornero.
Questo contesto ha causato 
situazioni di estrema difficoltà 
a diversi nostri concittadini: da 
quei nuclei familiari che han-
no perso reddito per far fronte 
alle necessità primarie, a quei 
lavoratori che hanno perso il 
lavoro e faticano a ricollocarsi, 
a quei giovani che non riesco-

no ad entrare nel mercato del 
lavoro, per finire a quegli im-
prenditori che hanno investito 
tutto nella loro azienda.
L’Amministrazione Comunale 
è in prima linea, perché è al 
Comune che il cittadino in diffi-
coltà si rivolge, come dimostra 
l’aumento dell’affluenza agli 
sportelli dei Servizi alla Perso-
na. In una fase storica dove, 
alle risorse di cui avremmo po-
tuto disporre, ne vengono ulte-
riormente sottratte dal Gover-
no Centrale, per effetto della 
Spending review.
Da quando siamo insediati, 
incontriamo lavoratori e loro 
rappresentanze sindacali, im-
prenditori e loro associazioni 
di categoria per comprenderne 
le istanze ed i problemi. Parte-

cipiamo ai “Tavoli di salvaguar-
dia del patrimonio produttivo”, 
convocati in Provincia o in Re-
gione, tesi a non disperdere 
mestieri, saperi, competenze e 
tecnologie, oltre che alla natu-
rale mediazione tra le diverse 
necessità delle parti, richia-
mando, se necessario, alla 
responsabilità sociale dell’im-
presa che “non può svolgersi 
in contrasto con l’utilità socia-
le o in modo da recare danno 
alla sicurezza,alla libertà ed 
alla dignità umana” come in-
dicato dall’Art.41 della nostra 
Costituzione (quello che l’ul-
timo governo Berlusconi vo-
leva modificare). Cercando di 
valorizzare e promuovere tut-
te quelle attività che possono 
avere margini di crescita e cre-

are nuovo indotto, reddito ed 
investimenti, senza stravolge-
re le caratteristiche del nostro 
territorio, perché ciò che era 
prima della crisi potrebbe non 
essere più! 
Occorre in questa fase però, 
uno sforzo collettivo della no-
stra comunità, fatto di atti con-
creti, realmente solidali, per 
non lasciare nessuno indietro. 
La paura della povertà econo-
mica e l’esclusione sociale, in-
fatti, rischia di trascinarsi dietro 
una povertà ancora più terribi-
le, quella morale e una crisi 
ancora più devastante, quella 
di valori. n

Giovanni Montanari
Assessore alle Politiche
del Lavoro



Comunità Budrio terra e civiltà | pagina 03

Bocciofila: ritrovarsi per stare insieme e per solidarietà

Nell’ambito della manifestazione di 
Agribu, l’Arci M. Canova ha orga-
nizzato la festa dello sport, una 

cena che si annovera da anni nei nostri 
locali con menù a base di pesce, rane e 
tradizionale. Nelle giornate della festa sono 
stati organizzati i raduni di caravan, auto, 
moto ma anche una serata bellissima dove 
ci hanno fatto visita i più importanti nuota-
tori italiani fra cui, il budriese Marco Orsi, 
Mirco di Tora, Paolo Facchinelli, Arianna 
Barbieri, Ilaria Bianchi. Per noi è stato un 
piacere poterli vedere tutti assieme questi 
splendidi ragazzi che nello sport rappre-
sentano l’Italia nel mondo. La festa ha avu-
to una risposta positiva sia di affluenza ai 
tavoli che di personale a lavorare volonta-
riamente affinché la cucina e la sala tavoli 
non fosse in difficoltà nel servire i clienti. 
E’ doveroso sottolineare la grande serietà 
e professionalità individuale dimostrate dai 
soci che hanno voluto essere presenti per 
aiutare nel lavoro. Come da consuetudine 
tramandata negli anni, si è voluto ricono-
scere due signore che da anni servono ai 

tavoli i dolci e nella cucina preparano pie-
tanze. Una targa di riconoscimento è stata 
consegnata (come da foto) alle Sig.re So-
verini Maura e Capelli Patrizia dalle mani 
del vice-presidente Sig. Berardi Roberto. 
Questo vuole essere un piccolo riconosci-
mento per il grande attaccamento morale 
che nel corso degli anni i premiati hanno 
meritato. L’attività dell’Arci M. Canova non 
si esaurisce con la festa, ma prosegue con 
i sabati di tombola fino a fine maggio. Vi sa-
ranno anche i giorni della solidarietà: nella 
giornata di domenica 25 Novembre con il 
pranzo multietnico ed a dicembre con data 
da definirsi, il pranzo dei nonni. Il consiglio 
è a disposizione per ricevere consigli o 
suggerimenti atti a migliorare la struttura, la 
festa o le iniziative. Crediamo che a Budrio 
questo complesso sia un fiore all’occhiel-
lo da salvaguardare ed oggi, grazie ai tanti 
volontari, è una realtà bene in vista. Grazie 
ancora a tutti. n

Il Consiglio Arci
M. Canova - Budrio

Maura Soverini

Patrizia Cappelli

Venerdì, 26 ottobre 2012, alla pre-
senza dell’autorità militari e civili, 
associazioni di ex combattenti e 

cittadinanza, si è svolta presso la Caser-
ma “Ciarpaglini” di Budrio la cerimonia di 
cambio del Comandante del 6° Reggi-
mento Trasporti, durante il quale il Colon-
nello riccardo sciosci ha ceduto il co-
mando al Colonnello alfredo d’andrea.
Il Colonnello Sciosci, ha comandato l’uni-
tà per circa due anni, durante i quali il per-
sonale del reggimento è stato impegnato 
sia in missioni all’estero, in particolare in 
Libano, nell’ambito dell’operazione LE-
ONTE, sia sul territorio nazionale nell’am-
bito dell’operazione “STRADE SICURE” 
e “UNA ACIES”, operazione quest’ultima 
nata lo scorso maggio in soccorso alle 
popolazioni dell’Emilia Romagna colpite 
dal sisma.
Il Colonnello Sciosci si appresta ora a 
ricoprire un prestigioso incarico presso 
il Comando Logistico di Proiezione di 
Roma. Il Colonnello D’Andrea, nel corso 

Cambio al vertice del
6° Reggimento Trasporti

della sua carriera ha ricoperto diversi in-
carichi presso le unità operative ed i co-
mandi di vertice, a partire dal suo primo 
incarico quale comandante di plotone 
armi e optoelettronica del Battaglione Lo-

La cerimonia alla presenza dei Sindaci

gistico “Cremona” fino all’ultimo in ordine 
temporale di Capo Sezione Pianificazio-
ne e Supporto Logistico ONU nella Divi-
sione J4 del Reparto Supporto Operativo 
dal mese di settembre 2007. n



agevolazioni iMU
per gli agricoltori:
Un piccolo aiUto

Martedì 30 ottobre 2012 
in Consiglio Comuna-
le si sono discusse e 

approvate variazioni riguardo 
il tema Imu - Agricoltura: vista 
la categoria agricola alla quale 
appartengo e visto il mio ruo-
lo di riportare le sensibilità del 
mondo agricolo credo che sia-
no doverose alcune riflessioni. 
L’Imu è sicuramente un’ impo-
sta scellerata non voluta, ma 
subita dai Comuni, che ora si 
trovano il difficile compito di 
gestirla, con l’aggravante del-
la crisi economica nella quale 
siamo immersi. 
E’ inutile che Vi ricordi la situa-
zione particolare che si trova 
ad attraversare il mondo agri-
colo, già qualche consiglio fa 
avevo fatto alcune conside-
razioni che credo siano state 
ampiamente assimilate anche 
dai non addetti ai lavori.
L’ Agricoltura pagherà a caro 
prezzo l’introduzione di questa 
imposta vedendosi innalzare 
enormemente il valore della 
vecchia ICI (si parla del 300%).
Apprezziamo comunque lo 
sforzo di venire incontro al 
mondo agricolo con un aliquo-
ta dell’ 8,4% (nei casi dove la 
proprietà coincide con l’ attività 
principale) che si colloca al li-
vello dei comuni limitrofi.
I conti precisi ci saranno co-
munque solo a gennaio ed 
allora speriamo sia possibile 
fare un punto della situazione 
e cercare ulteriori riduzioni che 

possano alleviare una situa-
zione che comincia ad essere 
davvero insostenibile e questo 
lo dice un giovane che crede 
ancora veramente nell’ Agricol-
tura.
Sarà utile considerare anche 
i casi dove la proprietà non 
coincide con l’ attività principa-
le, in quanto si tratta di terreni 
in larga parte affittati ad azien-
de agricole condotte da giova-
ni con produzioni di qualità che 
sono il vanto della nostra zona 
e che meritano un futuro un po’ 
più certo. 
Il nostro è un settore particolar-
mente e strettamente collegato 
al territorio e che, a differenza 
di altri, non può permettersi di 
delocalizzare la produzione 
(per intenderci, non possiamo 
andare a produrre in India o in 
Cina). Qui siamo e qui voglia-
mo restare, capiamo il momen-
to di difficoltà, daremo il nostro 
contributo ma richiediamo at-
tenzione. 
Rimango infine perplesso sulle 
votazioni finali delle opposizio-
ni che si sono espresse con-
tro le variazioni al ribasso di 
alcune aliquote, non in merito 
a tali varianti ma bensì ad un 
contesto generale di bilancio. 
Non voglio assolutamente fare 
polemica alcuna ma spero che 
in futuro si possa raggiungere 
una maggiore serenità in Con-
siglio Comunale, poiché posso 
garantire che ognuno di noi 
cerca di fare del proprio meglio 
per il nostro paese. n

Isacco Minarelli
Gruppo Partito Democratico
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Partito democratico

al via la svendita
dei Beni pUBBlici

La vicenda della fusione 
Hera-Acegas è una bel-
la rappresentazione del 

teatrino della politica locale; un 
disegno che prevede la crea-
zione di una mega “multi utility” 
dell’acqua, del gas e dei rifiuti, 
in cui quello che importa sono 
i dividendi azionari e non il ser-
vizio offerto ai cittadini.
Questa maggioranza formata 
da PD, IDV(?),Verdi(?),Sinistra 
per Budrio(?) è andata com-
pletamente contro il risulta-
to referendario, che chiede-
va che l’acqua fosse fuori dal 
mercato e che i profitti fossero 
fuori dall’acqua.
I consiglieri PD di Budrio han-
no votato obbedienti per la fu-
sione, anche quelli che fino a 
qualche mese fa erano in piaz-
za a sostenere i referendum 
per l’acqua pubblica. Fantasti-
co siparietto quello dei partiti 
minori di questa granitica co-
alizione (assenti in Consiglio, 
ma ben rappresentati in Giun-
ta): si sono smarcati dal PD, 
pubblicando volantini e insce-
nando manifestazioni contro la 
fusione.
I loro Assessori in Giunta in-
vece hanno taciuto in tutti i 
momenti istituzionali (Consi-
gli comunali del 26/09 e 8/10; 
Commissione del 5/10). Sono 
d’accordo? Evidentemente il 
tema dell’acqua pubblica e 
della progressiva trasforma-
zione di Hera in holding sem-
pre meno legata al territorio è 
un tema ritenuto “trattabile”. In 

un paese normale avrebbero 
rassegnato subito le dimissio-
ni. I cittadini che li hanno vo-
tati saranno soddisfatti del loro 
operato. E’ scandaloso che il 
voto referendario degli italiani 
(e dei budriesi) venga ignora-
to.
Veniamo ora al programma di 
mandato della maggioranza, 
che prevede la possibilità di 
vendere le quote delle società 
partecipate dal Comune (quin-
di Hera,Step...).
Detto fatto: il Sindaco Pie-
rini annuncia l’intenzione di 
vendere la metà delle azioni 
Hera (800.000 ca) possedu-
te dal Comune di Budrio. Cari 
cittadini,vendereste delle azio-
ni che oggi valgono il 58 % in 
meno rispetto a 5 anni fa? (da 
3,1 a 1,3 euro).
La risposta è semplice: lo fa-
reste solo in caso di estrema 
necessità,in caso di urgente 
bisogno di liquidità. Le casse 
del Comune di Budrio sono 
così al collasso, che non resta 
che iniziare a svendere il patri-
monio pubblico (il nostro).
Tanti progetti di vanagloria fatti 
nel passato, lontani dalle reali 
esigenze quotidiane di noi cit-
tadini, hanno portato il Comu-
ne a questa situazione critica. 
Cari Consiglieri PD, cerche-
ranno di convincervi che que-
sta svendita è un’opportunità 
per la comunità. Sarà, a noi 
però non sembra. n

MoVimento 5 Stelle Budrio
www.beppegrillo.it/
listeciviche/liste/budrio/
amici5stellebudrio@libero.it

MoVimento 5 stelle
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iMU: troppo Facile
Far pagare
solo ai cittadini

Il 30 ottobre si è svolto un 
Consiglio comunale in cui 
sono stati trattati due im-

portanti argomenti. Sono state 
riconfermate le aliquote IMU 
votate in primavera, con una 
leggera riduzione di quelle ri-
guardanti gli immobili delle Co-
operative a proprietà indivisa 
e i terreni agricoli condotti da 
coltivatori diretti e imprenditori 
agricoli.
A nostro parere sono state ri-
confermate aliquote troppo 
elevate e il Comune ha il dove-
re di gravare il meno possibile 
sulle tasche dei contribuenti, 
soprattutto quando tali aliquo-
te sono tra le più alte della pro-
vincia e dei Comuni dell’Unio-
ne.
Di fronte a un bilancio dichia-
rato virtuoso dal nostro Sin-
daco non ci dovrebbe essere 
bisogno di una pressione così 
elevata, in un momento di cri-
si e di difficoltà delle famiglie. 
E’ troppo facile far quadrare i 
conti chiedendo soldi ai citta-
dini, quando noi diciamo che 
bisogna mettere in discussio-
ne l’impianto complessivo del 
bilancio e una seria rimodu-
lazione delle spese. Per que-
sti motivi il nostro voto è stato 
contrario e chi ci ha accusato 
di avere votato contro la ridu-
zione di due aliquote ha det-
to con una mezza verità una 
grande bugia. 
Il secondo punto, poi rimanda-
to, riguarda la vendita di azioni 
Hera di proprietà del Comune. 
Dopo un aspro dibattito relativo 
alla fusione Hera-AcegasAps, 

difesa dalla maggioranza in 
nome del miglioramento del 
servizio, a sorpresa il Sinda-
co decide di vendere le azioni: 
per far fronte a una mancata 
entrata di oneri di urbanizza-
zione si vende il patrimonio. E’ 
il segnale di una grave situa-
zione del bilancio del Comune.
E ancora sugli impianti a bio-
massa di Mezzolara. Non 
ostante abbia dichiarato di 
essersi dimesso in giugno, il 
Consigliere del PD Ferruccio 
Bonaga, risultava essere al 
30/10/2012 ancora Presidente 
della Service Cento, la socie-
tà che partecipa alla costru-
zione e gestione delle centrali 
di Mezzolara. Non solo, ma il 
30/05/2012 è stata nominata 
consigliere della stessa socie-
tà Paola Cocchi, ex assesso-
re, oggi delegata al commercio 
dal Sindaco, sempre in quota 
PD. Nessuna norma o legge 
vieta questi doppi incarichi ma 
per noi c’è una grande con-
traddizione tra la contrarietà 
del PD agli impianti di Mezzo-
lara e la partecipazione di suoi 
rappresentanti nella società 
che li gestisce.
Infine l’Ospedale. Siamo stati 
accusati di raccontare fando-
nie quando abbiamo lanciato 
l’allarme sul futuro del nostro 
Ospedale. Oggi cominciamo 
a vedere gli effetti dei tagli e 
come si è mossa l’Ammini-
strazione per salvaguardare e 
potenziare, come annunciato, 
una struttura che rappresenta 
uno dei servizi più importanti 
della nostra comunità. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo
“NOI per Budrio”

noI per Budrio Popolo della libertà

perché voto
contrario delle liste
che rappresento

Cittadinanza onoraria ai 
non comunitari residenti, 
provvedimento fortemen-

te voluto dalla maggioranza e 
dal resto delle opposizioni. La 
cittadinanza è un provvedimento di 
competenza dello Stato. L’essere 
cittadino Italiano implica la cono-
scenza piena della lingua, delle tra-
dizioni, dei costumi, delle abitudini 
e della storia d’Italia. Essere Italia-
no significa amare la nostra terra, 
riconoscersi e rispettare le nostre 
regole, ecco perchè siamo convin-
ti che il percorso che la legge del-
lo stato prevede per l’ottenimento 
della cittadinanza sia necessario 
affinchè ci sia il tempo per matu-
rare tali conoscenze. Del resto per 
ottenere la maturità si segue un 
percorso scolastico, per ottenere 
un lavoro si sostengono degli esa-
mi, per sentirsi cristiani si segue 
un percorso di vita, per mettere al 
mondo un figlio si aspettano nove 
mesi. FUsione hera acea 
gas Abbiamo votato contro con-
vinti che il monopolio che Hera ha 
costituito sul nostro territorio dan-
neggia la concorrenza ma soprat-
tutto i cittadini. Il servizio di raccolta 
rifiuti di gestione della rete idrica, 
vengono affidati ad Hera con l’au-
spicio di rendere meno oneroso e 
più funzionale tale servizio. Questo 
non è avvenuto, la tassa sui rifiuti 
dal momento in cui fu affidata ad 
Hera si è raddoppiata se non tri-
plicata per i privati e le aziende, 
il servizio idrico ha visto lievitare 
i costi ,ma non ha visto la moder-
nizzazione della rete idrica, impe-
gno assunto da Hera e dimostrato 
dalle numerose perdite della.rete.. 
Senza considerare il mancato ri-

spetto al referendum tanto voluto 
dalle sinistre sulla privatizzazione 
dell’acqua, dove la popolazione ha 
ribadito con il suo voto la volontà 
affinchè l’acqua sia un bene comu-
ne e non privato. Inoltre la fusione 
creerà un esborso dalle casse del-
la società non indifferente che rica-
drà sui comuni e quindi sui cittadini. 
nUove aliQUote iMU, abbiamo 
votato contro perchè riteniamo in-
giusta l’aliquota al 4,8 per le prime 
case , aliquota mantenuta al 4 dal 
comune di Bologna. Le prime case 
spesso sono frutto di sacrifici , per i 
proprietari ci sono ancora mutui da 
pagare. Per il mondo agricolo que-
sta è una vera e propria mannaia, 
votiamo contro perchè chiedeva-
mo che nel provvedimento venis-
sero applicate le aliquote minime 
e create forme di sgravio. ospe-
dale Siamo preoccupatissimi per 
il futuro dell’ospedale di Budrio. 
Abbiamo presentato un’interroga-
zione al Sindaco in merito al futuro 
piano della regione in materia sa-
nitaria. Abbiamo sollecitato tutto il 
Consiglio affinchè tale problemati-
ca non sia motivo di divisione ma di 
fronte comune. Abbiamo sottoline-
ato che Il nostro ospedale serve un 
bacino d’utenza maggiore di quello 
assegnato, lo dimostra il fatto che 
i cittadini di Medicina che sono 
nell’area di Imola utilizzano per co-
modità, e professionalità l’ospeda-
le di Budrio. Dopo un investimento 
di risorse grazie anche al lascito 
del dott. Cesari sarebbe disastroso 
ridimensionare il nostro Ospedale. 
E per questo che siamo pronti a 
scendere in piazza al fianco di tut-
ti per affermare le nostre idee ed i 
nostri diritti. n

Pasquale Gianfrancesco
PDL / Lista civica
Amare Budrio
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Cosa sono le Case della salute

Di Case delle Salute se 
ne parla da tempo ma 
soltanto dal 2011, que-

ste strutture hanno cominciato 
ad diventare operative in tutta 
la regione. L’Azienda Usl di Bo-
logna prevede la creazione di 
21 Case della Salute in tutto il 
territorio dell’area metropolita-
na bolognese fra cui anche a 
Budrio. Nella provincia di Bolo-
gna, la prima ad essere inau-
gurata per questioni contingen-
ti, è stata quella di Crevalcore. 
In questa occasione, il diretto-
re dell’Azienda Usl di Bologna 
Francesco ripa di Meana, ha 
dichiarato che quella di Creval-
core è la struttura che inaugu-
ra il grande cantiere delle Case 
della Salute che si realizzeran-
no a Bologna e in tutta l’area 
metropolitana. Ma cosa è esat-
tamente una casa della Salu-
te? carlo lusenti, Assessore 
alla Sanità della Regione Emilia 

Romagna, sul tema delle Case 
della salute ha dichiarato che 
le Case della Salute sono …. 
La realizzazione di un cambia-
mento culturale organizzativo, 
l’idea di rendere disponibili sul 
territorio strutture dove i cittadini 
possono trovare tutte le risposte 
ai loro bisogni di tutela sanita-
ria, ma anche sociale, esterne 
all’ospedale”. Assistenza e cure 
più vicino possibile al domici-
lio, in ogni punto del territorio 
metropolitano e in continuità 
con quelle offerte dall’ospeda-
le. Sono i principali assi lungo i 
quali l’Azienda USL di Bologna 
sta sviluppando la medicina del 
territorio, mettendo al centro 
l’evoluzione dei bisogni di salute 
dei cittadini. Le Case della Salu-
te sono un tassello importante di 
questa strategia, e opereranno 
come realtà territoriali autono-
me all’interno della rete integra-
ta di servizi che mette in rela-

zione i Nuclei di Cure Primarie 
con l’assistenza specialistica e 
quella ospedaliera, con la sani-
tà pubblica e la salute mentale. 
Le Case della Salute punteran-
no sul rafforzamento della Medi-
cina di iniziativa, con particola-
re attenzione per le cronicità, la 
continuità di cure ed assistenza, 
la prevenzione di riacutizzazioni 
e ricoveri ospedalieri ripetuti, e 
della promozione della salute. 
Presa in carico delle cronicità 
e sviluppo dei percorsi diagno-
stico-terapeutico-assistenziali 
caratterizzeranno, infatti, il loro 
lavoro. All’interno delle Case 
della Salute opererà un team 
multiprofessionale e multidisci-
plinare. Anche grazie a ciò, le 
Case diventeranno punti di ri-
ferimento certi, all’interno delle 
quali i cittadini potranno trovare 
risposte qualificate. In relazione 
alla loro collocazione, l’Azienda 
Usl di Bologna ha previsto for-

me diverse di integrazione tra 
medici di medicina generale, 
medici della continuità assisten-
ziale, professionisti ospedalieri 
e servizi territoriali. L’innova-
zione tecnologica, attraverso 
lo sviluppo ulteriore delle reti 
informatiche tra professionisti 
giocherà un ruolo chiave, in par-
ticolare con l’introduzione della 
cartella clinica e della referta-
zione (anche a distanza) infor-
matizzate, la condivisione tele-
matica della documentazione 
sanitaria, l’utilizzo crescente del 
Fascicolo Sanitario Elettronico. 
Nelle Case della Salute saran-
no progressivamente integrati i 
medici della continuità assisten-
ziale (ex guardia medica). n

E’ stato approvato nel 
Consiglio Comunale 
del 30 ottobre il regola-

mento dell’Imu, la nuova impo-
sta che, con il SalvaItalia del 
Governo Monti, ha frettolosa-
mente sostituito la vecchia Ici 
. Approvate anche le aliquote 
definitive per il 2012, in vista 
del pagamento dell’ultima rata, 
previsto entro il 17 dicembre di 
quest’anno.
La nuova imposta colpisce le 
famiglie e soprattutto non di-
stingue tra chi ha molto e chi ha 
poco; lascia poca autonomia ai 
comuni e non ha la flessibilità 
dell’Ici nel distinguere tipolo-

gie e situazioni creando anche 
iniquità. La rigida introduzione 
dell’Imu, inoltre, ha avuto una 
pesante ricaduta sull’agricoltu-
ra già colpita dalla crisi del set-
tore e dalle avverse condizioni 
climatiche delle ultime stagioni. 
Di fatto - a fronte della grande 
riduzione dei trasferimenti dello 
Stato - si obbligano i comuni a 
fare il grosso del loro bilancio 
in entrata con l’Imu. Una prassi 
che è consolidata da tempo in 
tutto il mondo occidentale dove 
la tassa sugli immobili è utiliz-
zata per recuperare denaro da 
destinare ai servizi locali per i 
cittadini. L’Italia si trovava quin-

di fino ad ora in una situazione 
anomala rispetto al resto del 
mondo. Il fatto che dal 2008 al 
2011 non sia stata pagata l’Ici 
sulla prima casa ha portato si-
curamente un vantaggio per 
molte famiglie, ma oggi con 
l’Imu stiamo pagando pesante-
mente quelle scelte.
A Budrio abbiamo cercato di 
introdurre questa imposta con 
aliquote equilibrate, tenendo 
conto dei loro effetti sulle di-
verse situazioni e individuando 
agevolazioni per alcune limita-
te tipologie di immobili, come 
per esempio i terreni coltivati 
direttamente dai loro proprieta-

Imu (ex ICI): approvati regolamento e nuove aliquote
ri, se sono imprenditori agricoli, 
case affittate a canone concor-
dato o date in comodato gratu-
ito a parenti in linea diretta (ge-
nitori - figli o contrario).
Per il 2013, quando l’Ammini-
strazione avrà a disposizione 
numeri più precisi sull’entità 
dell’entrata, sarà possibile sce-
gliere di alleggerire ulterior-
mente il carico su alcune tipo-
logie produttive e aumentare 
l’aliquota per le seconde case 
lasciate sfitte e tenere a un li-
vello inferiore quelle affittate 
con regolare contratto. n
Giulio Pierini
Sindaco di Budrio

dal 2013 questa struttura arriverà anche a Budrio
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Cessione di una parte di quote Hera del Comune: 
il perché di una scelta difficile

I motivi della vendita delle azio-
ni sono determinati dall’esi-
genza di rafforzare gli equilibri 

del patto di stabilità imposto dal 
governo e dalle leggi in materia 
di finanza locale e quindi di ac-
quisire la liquidità necessaria per 
il pagamento di lavori pubblici 
già previsti in bilancio dal corri-
spondente impegno di spesa. 
Pesa sulla situazione generale 
dei conti di tantissimi comuni la 
brusca frenata del mercato im-
mobiliare: le risorse straordinarie 
derivanti da oneri legati all’edi-
lizia, utili a fare manutenzioni 
straordinarie e opere pubbliche, 

sono molto più risicate rispetto 
agli anni passati. Questo è un 
fatto oggettivo che tutti dovreb-
bero considerare. Tuttavia, il Co-
mune, a Budrio non era in catti-
ve condizioni. Infatti è chiaro che 
questa tensione finanziaria si è 
prodotta sostanzialmente per via 
della sospensione di una proce-
dura già ampiamente consolida-
ta, cioè la realizzazione dell’Area 
produttiva ecologicamente at-
trezzata di Cento di Budrio.
Il Comune di Budrio ha previsto 
un’entrata per oneri di urbaniz-
zazione di un milione di euro, a 
fronte di accordi e di convenzioni 

firmate da tutti i soggetti coinvol-
ti, essendo finalmente arrivato al 
termine un lungo percorso bu-
rocratico e di programmazione 
territoriale. Poiché il noto proce-
dimento del Ministero dei Beni 
culturali, sul centro trasmissioni 
ex-Rai, lascia tuttora in sospeso 
la realizzazione dell’APEA così 
come era stata programmata, 
si rende necessario ovviare con 
altre scelte al fine di mettere in 
sicurezza il nostro bilancio e la 
liquidità per i pagamenti a chi ha 
realizzato o sta realizzando lavo-
ri per il Comune di Budrio. L’indi-
rizzo che ha dato il Consiglio co-

munale è quello di cedere circa 
metà delle azioni di Hera che in 
totale sono circa 1 milione e 600 
mila. 65 mila di queste potranno 
essere vendute sul “mercato li-
bero”, mentre fino a 790 mila po-
tranno essere vendute a comuni 
(o consorzi di comuni) che fanno 
parte del Patto di Sindacato che 
governa la maggioranza pubbli-
ca della società Hera. Dunque la 
stragrande parte delle azioni re-
steranno in mano pubblica. Inol-
tre la delibera indica la possibilità 
di riacquisirle allo stesso prezzo 
unitario nell’arco di un tempo 
predefinito. n

In considerazione delle difficoltà e 
della scarsità di copertura della 
adsl sul territorio comunale, 

il Comune di Budrio è stato sempre 
attento e presente nell’individuare e 
promuovere soluzioni per limitare il 
digital divide (mancata copertura) 
che esiste sul territorio. Nel 2007 il 
Comune ha attivato una convenzio-
ne con un operatore privato per la 
copertura wireless nelle frazioni di 
Prunaro, Vedrana, Mezzolara. Que-
sto sistema copre quasi tutta la zona 
nel centro di Prunaro. La tecnologia 
wireless installata è di tipo indoor, la 
quale prevede l’installazione di un 
apparato all’interno della casa e vi-
sibile con l’antenna che distribuisce 
il segnale. Chi ha avuto la possibilità 
di attivare il servizio ha una buona 
connessione, simile alla ADSL di Te-
lecom e a volte superiore. Nel 2010 
sono iniziate le trattative, insieme 
alla Regione e alla società regiona-
le Lepida, per stimolare la Telecom 

Internet: il “divario digitale” nelle frazioni

ad attrezzare la centrale telefonica 
di Mezzolara in quanto esistevano 
le condizioni tecniche per poter do-
tarla di internet veloce. Il 1 ottobre 
del 2012 è stato concluso l’interven-
to da parte di Telecom e la frazione 
di Mezzolara è attiva con la connes-
sione ADSL via cavo. La situazione 
della banda larga nel territorio co-
munale oggi:
copertura telecom
l Budrio capoluogo SI ADSL 
l Budrio Maddalena SI ADSL
(parziale)
l Budrio Mezzolara SI ADSL 
telecom italia ha dichiarato che 
non interverrà più sui territori 
scoperti nelle zone periferiche, 
sia in pianura che in montagna, 
che rimangono scoperte. 
copertura Wi-Fi
l Prunaro (parziale)
l Vedrana (parziale)
l Mezzolara (parziale) 
copertura Wi-Max

In tutto il territorio sono presenti due 
operatori:
l NGI buona copertura
http://www.ngi.it/it/connettivita/eolo-
wireless/funzionamento/eolo10/?gcl
id=CIGI9d7P9rICFUWS3godtlAAsg
l ARIA copertura parziale
http://www.ariawifi.it/index.php/fatti-
bilita.html
satellite
l SKY 
l Open Sky operatore
supportato dalla Regione
http://www.open-sky.it/tooway/
l Skylogic operatore
supportato dalla Regione
http://www.skylogic.it/?page_id=31
purtroppo le tecnologie disponi-
bili, in alternativa alla rete fissa di 
telecom e alle chiavette su rete 
mobile, hanno un costo un po’ 
più elevato rispetto alla adsl via 
cavo, ma ugualmente valide per 
poter accedere ad internet nelle 
abitazioni in “aree scoperte”. n

Pubblica
illuminazione

Sono in corso di esecuzione 
lavori di rifacimento e 
riqualificazione di alcuni impianti 
della Pubblica Illuminazione 
nelle seguenti strade del 
capoluogo:
l Sostituzione cavo
in Via Brodolini
l Sostituzione N° 2 Pali
in Via Tomasini
l Sostituzione N° 3 Punti Luce
in Via Torreggiani
l Sostituzione N° 4 Punti Luce
in Via Di Vittorio
l Sostituzione N° 4 Punti Luce
in Via De Gasperi
l Sostituzione N° 5 Punti Luce
in Via Grandi
l Sostituzione impianto 
esistente in Via Andrea Costa 
con installazione di N° 8 nuovi 
Punti Luce
l Installazione di N° 2 pali con 
doppio sbraccio e relativi corpi 
illuminanti con tecnologia
a LED in Piazza Mafalda
di Savoia. n

le possibilità di accedere a Internet veloce nelle zone scoperte
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Posti disponibili all’Asilo nido Comunale:
riapertura iscrizioni per l’A.s. 2012/2013

Si informano i genitori in-
teressati che, essendosi 
resi disponibili dei posti 

presso l’asilo nido comunale a 
tempo pieno ed esaurita la lista 
d’attesa, vengono riaperte le 
iscrizioni ai servizi educativi 
per la prima infanzia del co-
mune di Budrio per l’anno 
educativo 2012/13.
Possono presentare doman-
da le famiglie dei bambini re-
sidenti nel comune di Budrio 
e nati nell’anno 2011. Le do-
mande presentate andranno a 
formare una graduatoria aper-
ta dalla quale attingere per gli 
inserimenti e verrà aggiornata 
secondo i criteri di accesso 
della graduatoria ordinaria.

i servizi funzionanti
sono i seguenti:
l asilo nido
“aQUiloni”
Via Dante Mezzetti n. 10
zona Creti;
l asilo nido
“don cadMo Biavati”
Via A.D’Ormea n. 19;
(con funzionamento
dalle ore 8,00 alle 17,00);
Al momento sono disponibili
n. 3 posti presso l’Asilo
di Via D’Ormea.

La documentazione e il modu-
lo di domanda sono disponibili 
sul sito internet del Comune di 
Budrio
www.comune.budrio.bo.it

o direttamente allo Sportello 
Servizi alla Persona (palazzina 
ex Pretura - Piazza Matteotti, 
1) nei seguenti orari di apertu-
ra al pubblico:
l Lunedì, Martedì, Giovedì,
 Venerdì 8,30 - 12,00
l Mercoledì 15,00 - 18,00
l Sabato 8,30 - 11,30

La domanda va tassativamen-
te allegata la ricevuta di effet-
tuato pagamento della quota di 
iscrizione pari ad € 25,00, ver-
samento da effettuare sul c/c 
postale n. 17264409 intestato 
a: “Comune di Budrio
Servizio Tesoreria,
piazza Filopanti n. 11 
40054 Budrio (BO)”

specificando la causale:
“Iscrizione ai servizi educativi 
a.s. 2012/2013 a favore di (co-
gnome e nome del bambino)”.
Tale quota verrà rimborsata, in 
caso di ammissione e frequen-
za, detraendola dalla retta del 
terzo mese di frequenza op-
pure, in caso di mancata as-
segnazione del posto. In caso 
di rinuncia al servizio, la quota 
di iscrizione non verrà rimbor-
sata.
Per ulteriori informazioni, e 
consegna del modulo di iscri-
zione, rivolgersi ai servizi 
educativi e scolastici al nu-
mero 0516928308-276, oppu-
re inviare una mail a scuola@
comune.budrio.bo.it. n

Il Comune di Budrio, insieme 
agli altri comuni dell’Unione 
Terre di Pianura, partecipa al 

progetto della Regione Emilia-
Romagna per sviluppare FEDE-
RA, una comunità virtuale che 
permette a cittadini ed imprese 
di accedere a numerosi servizi 
on line attraverso una sola user-
name e una sola password. 
sono possibili diversi livelli 
di accessibilità, ai quali corri-
sponde una diversa operati-
vità e disponibilità di servizi. 
le credenziali di accesso si 
possono ottenere con diverse 
modalità per il livello di accesso 
base, possibile con una semplice 
registrazione on line all’indirizzo 
https://federa.lepida.it, fino all’ac-
creditamento “forte”. Per maggio-
ri informazioni si può consultare il 
sito istituzionale del Comune nel-

la sezione “Servizi online” oppure 
rivolgersi all’URP.
Oggi, oltre al sUap (Sportello 
Unico attività Produttive rivol-
to alle imprese) sono attivi i se-
guenti servizi:
l servizi demografici:
visualizzazione dei propri dati 
anagrafici, produzione di modelli 
di autocertificazione precompilati 
stampabili o di certificati con vali-
dità digitale e cartacea, che ven-
gono inviati alla mail dell’utente, 
oppure inoltro al Comune della 
richiesta di iscrizione all’albo de-
gli Scrutatori o dei Presidenti di 
seggio.
E’ inoltre in via di completamento 
il servizio di prenotazione on line 
della denuncia di nascita.
l pagamenti on line:
pagamento di multe o versamen-
to di altri pagamenti (ad. es. oc-

cupazione suolo pubblico) trami-
te carta di credito.
Obiettivo del Comune è l’arricchi-

nuovi servizi on line per i Comuni dell’unione Terre di Pianura con FedeRa

mento graduale della gamma dei 
servizi accessibili ai cittadini tra-
mite FEDERA. n

Aggiornamento del conto
Budrio per Cavezzo

Ad oggi, 9 novembre, il saldo 
del conto Budrio per Cavezzo 
ha raggiunto l’importo di: euro 
24.210,00.
Fra gli ultimi importi versati 
ricordiamo euro 2.762,25 per 
devoluzione indennità Presi-
dente consiglio comunale e 
gettoni di presenza Consiglieri 
comunali periodo giugno - set-
tembre 2012.
Il gruppo “amici della capan-
na patate” ha effettuato un 
versamento di euro 1000,00 sul 
conto: il contributo è il risulta-

to di una collaborazione tra la 
ditta Pizzoli, il Consorzio Patata 
Italiana di Qualità, il Consor-
zio della Patata di Bologna 
DOP, la Proloco di Budrio per 
l’ organizzazione degli spazi 
all’interno della manifestazione 
Agribu. L’iniziativa si è svolta a 
Budrio il giorno 14 ottobre 2012 
e l’incasso è stato di circa euro 
500,00: il gruppo amici della 
capanna ha integrato con un 
contributo volontario il raggiun-
gimento della somma versata.
Grazie a tutti! n
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Sono in fase di realizza-
zione i lavori di ripristi-
no della pavimentazio-

ne stradale di via Tomasini e 
via Maiani. I percorsi carrabili 
sono stati realizzati diretta-
mente dai lottizzanti negli anni 
‘70 e sono diventati di proprie-
tà del Comune solamente nel 
gennaio 2011.
Durante questi anni i proprie-
tari non hanno effettuato le 
manutenzioni necessarie e il 
Comune è sempre intervenu-
to per effettuare rappezzi e in-
terventi urgenti per eliminare 
il pericolo anche se la strada 
non era di sua competenza.
Visto lo stato in cui sono state 
prese in carico tali aree è sta-
to programmato un intervento 
di riqualificazione della sede 
stradale che consiste nella fre-
satura e rifacimento della pavi-
mentazione, nella sostituzione 
delle caditoie in cemento con 
quelle in ghisa per traffico pe-

sante, nell’aggiunta di caditoie 
per la raccolta acqua piovana 
e nel prolungamento del mar-
ciapiede in via Tomasini fino a 
via Martiri Antifascisti.
Allo stato attuale, consideran-
do che le condizioni metereo-
logiche e l’abbassamento delle 
temperature non permettono il 
completamento dei lavori, sa-
ranno prese tutte le opportune 
precauzioni per non causare 
disagio ai residenti.
Nella primavera del 2013 ver-
ranno ultimati i lavori con la 
stesura dello strato di usura ed 
attraverso le risorse disponibili 
dell’Amministrazione verrà ri-
pristinata la pavimentazione di 
via Bastelli. n

Rifacimento della strada
in via Tomasini e via Maiani

Sono arrivate nelle case 
dei cittadini le lettere per 
provvedere al pagamen-

to del canone per il passa car-
raio anno 2012. La scadenza 
che nella lettera risulta essere 
il giorno 31 ottobre, prorogata 
poi di 15 giorni, è ora posticipa-
ta al 30 di novembre per per-
mettere a tutti di provvedere 
al pagamento senza sanzioni. 
Ribadiamo inoltre le seguenti 
modalità circa il pagamento del 
canone: al pagamento è tenuto 
il proprietario dell’area privata 
cui si accede attraverso il pas-
so carrabile e, per i condomini, 
l’amministratore. 

sono previste le
segUenti esenzioni: 
1) accessi carrabili destinati a 
soggetti portatori di handicap, 

per la propria quota parte. 
2) accessi carrabili relativi a 
fondi agricoli gestiti direttamen-
te dall’imprenditore agricolo a 
titolo professionale e/o coltiva-
tore diretto;
3) accessi carrabili relativi a 
strade vicinali;
4) accessi carrabili a raso. 
L’esenzione opera nel caso 
non sia richiesto apposito car-
tello di divieto di sosta; se il 
proprietario, pur possedendo 
passo carraio effettivamente a 
raso o a filo decide di mante-
nere o chiedere il cartello rego-
lamentare di divieto di sosta, 
pagherà il canone.

le segUenti
agevolazioni
Agevolazioni per passi carrai 
ad uso agricolo (non di pro-

Pagamento canone passi carrai

I lavori in via Tomasini

prietà di coltivatori diretti ed 
imprenditori agricoli professio-
nali):
l riduzione del 70% del cano-
ne dovuto, con esclusione del 
passo a servizio dell’ abitazio-
ne che rimane comunque tas-
sato;
l il canone agevolato di cui 
sopra, è calcolato sulla base 
di una larghezza massima as-
soggettabile a canone fino a 8 
metri lineari.

le segUenti ridUzioni
Il canone viene ridotto del 50% 
per passi carrabili che servono 
abitazioni monofamigliari e bi-
famigliari (comprese le tipolo-
gie a schiera).
Per informazioni
ci si può rivolgere al numero
051 6928242-300. n

Rilevazione
qualità URP

rilevazione della qualità
percepita dagli utenti 
dell’Urp - anagrafe
Dal 10 settembre al 10 ottobre 
scorso si è svolta la seconda 
rilevazione della qualità per-
cepita dagli utenti dell’URP-
ANAGRAFE, che ha coinvolto 
un campione di 223 cittadini. Il 
risultato conferma la valutazio-
ne già ottenuta nella rilevazio-
ne dell’anno precedente, con 
un giudizio medio complessivo 
di 4,49 in una scala da 1 a 5. 
Per quasi il 53% dei questio-
nari il giudizio complessivo è 
quello massimo 5, corrispon-
dente ad una valutazione 
“pienamente soddisfatto”.
I risultati sono consultabili sul 
sito istituzionale del Comune 
alla sezione “Trasparenza, 
valutazione e merito”. n
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L’Associazione Auryn, presenta le quat-
tro iniziative che inaugurano il pro-
gramma delle sue attività sul territorio:

l corso di dialetto bolognese - budriese
condotto da Tiziano Casella 
da mercoledì 21 novembre, ore 21.00
presso Libreria Lo Stregatto 
Organizzazione: A.C. Auryn
Con il Patrocinio del Comune di Budrio 
Info e iscrizioni 051803453
l artisti a KM zero
Mostra di pittura di Susan Williams
From Nature to Nature
Esposizione di quadri dedicata al mondo 
della natura. Fino al 24 novembre
l change ! corso di teatro per ragazzi
Un corso di teatro per ragazzi dai 5 ai 12 

anni condotto dall’educatore Gabriele de 
Maria dell’ITC di S. Lazzaro, ogni martedì 
dalle ore 17.30. Incontri settimanali di un’ora 
fino a Maggio. Ogni incontro sarà suddiviso 
in differenti momenti: Giochi di conoscen-
za, Giochi di movimento del corpo, Giochi 
di movimento nello spazio, Giochi di voce, 
Giochi di ruolo, Recitazione.
l laboratori per bambini
Laboratori per bambini della fascia nido/ma-
terna tenuti da Francesca Onofri tutti i sa-
bato mattina dalle ore 10.00 presso lo Stre-
gato.
Organizzazione: A.C. Auryn
Sede del corso: Libreria Lo Stregatto
Via Benni 5/A - Budrio BO
Tel. 051803453 - info@auryn.stregatto.it n

Riordino segnaletica in centro storico

dialetto, arte e teatro
all’Associazione Auryn

Si informa che è in corso un pro-
gramma di riordino della segnale-
tica stradale verticale e orizzonta-

le nelle strade del centro storico, nonché 
della sosta al fine di migliorare la fruizio-
ne pedonale, ciclabile e carrabile delle vie 
del centro e l’evidenza delle aree di sosta. 
E’ già stata realizzata la segnaletica oriz-
zontale di via XX Settembre 1870, dove 
risulta permessa la sosta solo all’interno 

degli stalli indicati mediante le righe bian-
che. E’ in corso la modifica e integrazio-
ne della segnaletica inerente la sosta dei 
tratti adiacenti ai viali di via De Benedet-
ti, Inzaghi, Mazzini e di parte di via Ugo 
Bassi e III Novembre. Si invitano gli au-
tomobilisti a rispettare le segnalazioni per 
divieto di sosta nel periodo dei lavori Per 
consentire un adeguato svolgimento delle 
operazioni necessarie. n

Attività
in Biblioteca

Prossimi appuntamenti con le attività della 
BiBlioteca creattiva con letture animate 
giochi e laboratori a cura della Voli Società 
Cooperativa nei sabati indicati dalle 10.30 alle 
12.00, per tutti i lettori dai 5 agli 8 anni. Per 
partecipare alle giornate creative è necessaria 
l’iscrizione presso la biblioteca. Verrà formato 
un gruppo massimo di 12 bambini Per infor-
mazioni telefonare in biblioteca negli orari di 
apertura. Tel. 051801220.
saBato 1 diceMBre
liberiamo le farfalle. Lettura animata del 
testo: “Il segreto del signor L.”
di Cosetta Zanotti, Ed.Lapis
Laboratorio: Creiamo uno scacciapensieri con 
farfalle speciali. a cura di Sara Guidoreni
programma di dicembre 2012
per nati per leggere
doMenica 2 diceMBre, ore 16
Fiabe in scatola: fiabe da tutto il mondo insca-
tolate senza il loro permesso. Letture animate 
a cura di Stefano Antonimi (Burattingegno)
Per bambini 4-9 anni.
Prenotazione obbligatoria.
Biblioteca comunale “A. Majani-Nasica”
via Garibaldi, 39 - tel. 051801220
biblioteca@comune.budrio.bo.it nUn auto in sosta che non ha rispettato la segnaletica
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Il restauro ed il recupero delle antiche 
torri e della cinta muraria di Budrio

Con la smobilitazione del 
cantiere del torrione 
Sud Est si sono con-

clusi a maggio di quest’anno i 
lavori di restauro delle antiche 
torri e della cinta muraria della 
nostra città. I torrioni e le mura 
storiche ricoprono un punto di 
riferimento per Budrio, fonda-
mentali per la comprensione 
delle caratteristiche urbanisti-
che locali.
I due Torrioni di Nord Ovest e di 
Sud Ovest , edificati nel 1376 
e restaurati insieme all’unico 
tratto superstite delle mura 
trecentesche (presso Piazza 
Matteotti), sono testimonianza 
della ricostruzione di Budrio 

in forma di castello, voluta dal 
cardinale Albornoz nel secolo 
XIV. I Torrioni di Nord Est e di 
Sud Est , invece, furono eretti 
nel secolo seguente, in occa-
sione dell’allargamento della 
cinta muraria: essi delimitano 
il lungo tratto di mura “nuo-
ve” (via Verdi), completate nel 
1506. L’intervento di “restauro 
ed il recupero delle antiche 
torri e della cinta muraria” 
è nato da un progetto unitario 
del 2002, che si è poi dovuto 
suddividere in stralci funzio-
nali più facilmente realizzabili, 
avente il grande obiettivo di re-
stituire l’antica sontuosità alle 
opere ingrigite e deteriorate 

dall’inquinamento atmosferi-
co e dal tempo. Purtroppo la 
modifica del progetto in base 
ai pareri della Soprintenden-
za per i Beni Architettonici e 
per il Paesaggio, il rispetto dei 
vincoli imposti dal Patto di Sta-
bilità e fattori riscontrati in loco 
non ipotizzabili in fase di pro-
gettazione che hanno richie-
sto la redazione di perizie di 
variante, hanno allungato no-
tevolmente i tempi inizialmen-
te previsti. Sia i torrioni che le 
mura sono stati interessati da 
lavori di risanamento e pulizia 
delle superfici, installazione di 
adeguata illuminazione e re-

staurati in modo da consentir-
ne la visitabilità da parte della 
cittadinanza e del pubblico.  
Attualmente nel torrione Nord 
Est è presente il Museo “la 
filatura e la tessitura del-
la canapa” ed in quello Sud 
Ovest il Museo del risor-
gimento. Sarà prossima-
mente promosso un ban-
do per l’utilizzo dei restanti. 
Un particolare ringraziamento 
deve andare a Ministero per le 
Attività Culturali, alla Regione 
Emilia Romagna e alla Fonda-
zione del Monte di Bologna e 
Ravenna, per i contributi finan-
ziari concessi. n

Particolare dell’interno
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Giornata mondiale del diabete 2012
“contro il diabete occhi aperti”

Sabato 24 novembre 2012 
l’Amministrazione Comunale 
patrocina un’iniziativa pubblica, 
proposta dall’ADB (Associazione 
Diabetici Bologna), che ha l’obiet-
tivo di dare un contributo alla 
lotta al Diabete e tenere quindi 
alta l’attenzione dei cittadini sul 
grave problema della diffusione 
di questa malattia. Per questi 
motivi l’iniziativa di Educazione 
e Prevenzione si svolgerà in due 

fasi della mattinata: dalle ore 11 
alle ore 13 il Convegno, presso 
le Torri dell’Acqua Via Benni 1, 
“CONTRO IL DIABETE OCCHI 
APERTI”.
Sempre presso le Torri dell’Acqua 
si effettueranno, dalle ore 9 alle 
ore 13, i prelievi con compilazio-
ne di un questionario a cura del 
personale medico e paramedico 
della Associazione Diabetici 
Bologna. n

Premiati gli studenti del
Giordano Bruno alla summer school
del life learning Centre

Si è tenuta il 12 ottobre 
2012, presso la Facol-
tà di Giurisprudenza 

dell’Università di Bologna la 
premiazione dei ragazzi del Li-
ceo Giordano Bruno che han-
no partecipato alla Summer 
School sulle scienze della vita 
del Life Learning Center (cen-
tro di formazione, didattica e 
ricerca sulle scienze della vita 
della Fondazione Marino Go-
linelli) che si è svolta dall’11 
giugno al 27 luglio scorsi a Bo-
logna.
In tale occasione sono stati 
premiati i 5 migliori lavori pro-
dotti nel corso dell’estate e 2 di 
questi hanno visto il contributo 
dei nostri ragazzi (Buzzoni Eli-
sabetta, Broccoli Matteo, Pon-
drelli Thomas e Avati Andrea). 
La Summer School del LLC 
rappresenta un’occasione pre-
ziosa per gli alunni che han-
no frequentato il terzo, quarto 

e quinto anno e desiderano 
approfondire le proprie cono-
scenze su scienze della vita 
e biotecnologie, anche in pre-
visione della eventuale futura 
scelta universitaria, mediante 
l’apprendimento di tecniche 
utilizzate nei più avanzati labo-
ratori di ricerca.
Alla cerimonia, durante la qua-
le gli studenti hanno esposto 
i loro risultati di fronte ad una 
nutrita platea ed di autorità po-
litiche ed accademiche, hanno 
presenziato il Dirigente Scola-
stico Prof. Massimo Giorgini, 
gli insegnanti che hanno se-
guito i ragazzi sia nello scorso 
anno che nell’anno in corso e 
tutti gli studenti del Liceo che 
hanno partecipato all’attività 
estiva (sei in totale - oltre ai 
vincitori hanno frequentato an-
che Cavazza Serena e Laurita 
Angelica), oltre a diversi com-
pagni di classe e genitori. n

Gli studenti del Giordano Bruno

Un momento della premiazione
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A 

luglio Il progetto coreografico stu-
dio su pelle, della danzatrice e 
coreografa alice Bariselli, ha 

partecipato al festival di teatro di Santar-
cangelo di Romagna dove è stato sele-
zionato per partecipare al premio Giovani 
Danz’Autori dell’ Emilia Romagna. Alice 
si è formata allo Studio del Movimento, 
all’Accademia di danza SEAD di Salisbur-
go e ha conseguito un master in coreo-
grafia al Trinity Laban College di Londra. 
Il precorso Giovani Danz’Autori per il 
quale Alice è stata selezionata, è un con-
corso coreografico e, contestualmente, 
un percorso di supporto alla formazione 
professionale ed artistica, rivolto alle gio-
vani compagnie di danza e ai danz’autori 
dell’Emilia Romagna che hanno finalità di 
ricerca e professionali con il supporto del 
Ministero dei Beni Culturali e la Regione 
Emilia -Romagna. La ricerca sul movi-
mento di Studio su Pelle sfocerà in uno 
spettacolo che verrà presentato a Mag-
gio presso il Teatro Dimora L’Arboreto 
a Mondaino in occasione della seconda 
fase del percorso artistico mentre la finale 
del premio è prevista per Luglio 2013. La 
partecipazione al GD’A ha permesso ad 
Alice Bariselli di prendere parte al proget-
to laboratoriale Intercity con la supervisio-
ne del Maestro Antonio Carallo che ave-
va l’ obiettivo di creare una performance 
in site-specific presentata a settembre in 
occasione del Festival Danza Urbana e al 
Festival della filosofia di Modena.
Alice è stata anche recentemente sele-
zionata per partecipare ad una residenza 
creativa a Bassano del Grappa volta alla 
produzione di un Short Video Dance Film 
con la supervisione della videomaker lon-
dinese Gitta Vigro.
Il progetto Studio su Pelle di Alice, ha ot-
tenuto inoltre l’ attenzione e l’ interesse di 
Ariella Vidach e del centro coreografico 
AIEP e parteciperà a NAO Nuovi Autori 
Oggi, un progetto biennale che sostiene 
giovani autori nella produzione di proget-
ti multimediali, offrendo supporto tecnico/

logistico, tutoraggio e diffusione dei lavori 
in Italia e all’estero.
La ricerca e il progetto di Studio su Pel-
le viene portata avanti con il supporto di 
Studio del movimento Danza che ospi-
ta, sostiene e incoraggia la creazione e il 
percorso della giovane coreografa.
A settembre, Il gruppo di ricerca coregra-
fica A/M Project dello Studio del movi-
mento Danza, fondato da Emilia Martinci 
e Alice Bariselli, ha partecipato al concor-
so coreografico di Rovereto DANZ’é sotto 
la direzione del Festival Oriente Occiden-
te. Il collettivo coreografico A/M Project, 
previa selezione video, e’ stato invitato 
a partecipare al concorso esibendosi dal 
vivo presso il Teatro Della Cartiera con la 
coreografia “Buona la Prima” (versione 

estesa) di Emilia Martinci e Martina Sti-
vani e danzata da Martina Stivani, Fede-
rico Frison, Riccardo Ruiba e Marta Cria-
lesi. Con la medesima coreografia, A/M 
Project ha vinto “OFF” - sezione urbana 
del concorso Danz’è.
Il 22 di Ottobre al Teatro delle Celebrazio-
ni di Bologna si è svolto il concorso DIF 
on Tour organizzato da danza in fiera e 
Stella Moretti, allieva dello Studio del Mo-
vimento, ha superato la prima selezione 
al concorso MAB di Milano vincendo una 
residenza artistica. Ha vinto inoltre una 
borsa di studio alla Salsomaggiore Sum-
mer School ed è stata selezionata per la 
semifinale del Festival delle Arti 2013 di 
Bologna.
Questo non è che l’ inizio... n

Studio del Movimento Danza verso 
nuovi traguardi in Italia e in europa

Alice Bariselli
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Fotostorie
la coMMedia dell’arte
secondo i ragazzi

Si è svolta lo scorso 27 ottobre 
in Auditorium e al Museo dei 

Burattini lo spettacolo degli alun-
ni della classe 3aE della scuola 
primaria di Budrio, diretti dall’in-
segnante Maura Poli in collabo-
razione con Vittorio Zanella. Alla 
presenza dei genitori, del Sindaco 
e del Vicesindaco, i ragazzi han-
no rappresentato i principali per-
sonaggi della Commedia dell’arte. 
Nella foto i ragazzi con la loro in-
segnante.

diaBoliK

Oltre 300 persone hanno visi-
tato la mostra di fumetti e ta-

vole illustrate diabolik 50 che si 
è tenuta lo scorso 13 -14 ottobre 
presso la Sala Rosa. Alla mostra, 
organizzata da Vanni Callegari. 
Hanno partecipato anche i dise-
gnatori Palumbo e Filippucci.

insieMe per l’eMilia

Con il denaro raccolto con 
l’evento “insieme per l’emi-

lia” gli organizzatori hanno finan-
ziato la costruzione di una casetta 
in legno di 50 metri quadri a Miran-
dola. La casetta servirà per ripren-
dere le prime attività del circolo 
Aquaragia, quali corsi vari e do-
poscuola per i ragazzi delle scuole 
medie e degli istituti superiori rico-
struiti dopo il terremoto nella zona 
adiacente al circolo. Bravi ragazzi!
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Fotostorie
4 noveMBre 2012:
Festa delle Forze arMate
La B Band presente al corteo parti-
to da Piazza Filopanti per raggiun-
gere,  insieme alle autorità civili e 
militari, alle associazioni degli ex 
combattenti e ai cittadini, il Parco 
della Rimembranza.

cantando insieMe
per cavezzo

Venerdì 28 settembre, nella 
Chiesa di S. Maria delle Cre-

ti, il coro “V. Bellini”, diretto dai 
M. Roberto Bonato ed Ermanno 
Bacca, ed il Coro Sistro di Bolo-
gna, diretto dal M. Nicolò Zanotti, 
hanno dato vita ad un concerto di 
raccolta fondi per i terremotati di 
Cavezzo, il Comune del modene-
se che è stato “adottato” dal Co-
mune di Budrio. La varietà dei re-
pertori proposti e la suggestione 
del luogo hanno contribuito alla 
buona riuscita della serata, duran-
te la quale sono stati raccolti 665 
euro, già depositati sul conto cor-
rente bancario aperto dalla nostra 
Amministrazione comunale “pro 
Cavezzo”. La Corale ringrazia il 
Comune di Budrio per il supporto 
organizzativo e la Parrocchia di 
San Lorenzo per la sua grande di-
sponibilità oltre agli amici del coro 
Sistro che, oltre al bel programma 
dedicato alla musica rinascimen-
tale inglese che hanno regalato, 
sono stati generosi anche in modo 
tangibile per Cavezzo. n
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Il Comune di Budrio per la pace

Ferretti Claudio, 2 anni.
Fiori Adriana, 3 anni.
Laffi Mirella, 1 anno.
Lorenzini Agostino, 5 anni...
Entri nel Sacrario di Marzabotto un po’ in-
timorito, aspettandoti la solennità e la cu-
pezza di tutti i sacrari, con i marmi, le can-
dele, l’atmosfera composta e formale dei 
luoghi militari e il silenzio ovattato degli 
ambienti di preghiera e contemplazione.
Poi l’occhio inizia a scorrere i nomi incisi 
sulle lapidi, a leggere le età che avevano 
quel giorno e improvvisamente tutto cam-
bia: non più una trincea, un campo militare, 
una colonna di soldati col rumor di cingo-
li e camion ma il rumore di ragazzini che 
giocano, delle mamme che scherzano coi 
vecchi, il rumore dello scorrere della vita, 
un po’ allegra ed un po’ faticosa, nei borghi 
delle nostre colline. I suoni di una comunità 
come tante altre. I suoni di una comunità 

su cui si abbatté l’orrore di uno degli eccidi 
più terribili ed odiosi della seconda guerra 
mondiale. Tra il 29 settembre ed il 5 ottobre 
1944 nel comune di Marzabotto le truppe 
tedesche, ormai sconfitte sul campo e dal-
la storia, trucidano quasi ottocento perso-
ne, in gran parte bambini, donne e anziani.

6 ottobre 2012. Insieme a centinaia di rap-
presentanti di comuni, provincie e asso-
ciazioni Budrio partecipa alle commemo-
razioni per il 68° anniversario dell’eccidio. 
Una cerimonia dove la retorica, comunque 
presente in tutte le cerimonie, viene pre-
sto oscurata dalla presenza e dalla vitali-
tà della comunità di Marzabotto che con 
convinzione e tenacia tiene vivo il ricordo, 
il racconto, la memoria di quei giorni come 
unico antidoto per evitare che le storie pos-
sano ripetersi. Una comunità che all’orro-
re è stata in grado di dare la risposta più 

straordinaria e disarmante che si riesca ad 
immaginare: nei luoghi dell’eccidio è sta-
ta costituita una Scuola di Pace. Un luogo 
nato per “promuovere iniziative di forma-
zione ed educazione alla pace, alla trasfor-
mazione nonviolenta dei conflitti, al rispetto 
dei diritti umani, per la convivenza pacifica 
tra popoli e culture diverse, per una socie-
tà senza xenofobia, razzismo ed ogni altra 
violenza verso la persona umana ed il suo 
ambiente”.*
Sacrario di Marzabotto, Scuola di Pace di 
Monte Sole. Se vi capita fateci un salto.
Bertocchi Amalia, 92 anni.
Calzolari Camillo, 84 anni.
Venturi Claudio, 85 anni... n

Eugenio Govoni
Consigliere comunale
*http://www.montesole.org/
index.php/progetto/

Budrio presente a Marzabotto
per la commemorazione dell’eccidio
domenica 7 ottobre 2012, diario di un Consigliere


